

SEGUNDA EDICIÓN

HORNO BORRIOL

El mejor pan al estilo del extranjero es el fabricado por este horno. Además se elabora toda clase de panes, garantizando el peso y la calidad, lo que participa en su distinguida clientela.

PARA «EL PUEBLO» DE PARÍS

Cartas escépticas XVII

Domingo: Me levanté a eso de las nueve de la mañana, y me doy un paseo hasta la administración de Correos donde, según parece, tengo una carta certificada desde hace ocho días. En España, una carta certificada se entrega a cualquiera: mujer, hijo, hermana, sobrino del destinatario. En Francia, no. Las cartas certificadas se entregan a quien van dirigidas, y si está usted enfermo, es preciso dejar subir el cartero hasta la cama, para recoger la firma del interesado. Decía, pues, que iba camino del correo, cuando sentí un cañonazo. Impresión, ninguna, porque ya está el oído acostumbrado y los nervios también. Pero al volver a casa dije: «El cañón ha vuelto a disparar contra París». Mi mujer, que gusta de cogerme los dedos... literarios con la puerta, me respondió: «Pues te has lucido! Después del artículo de EL PUEBLO...»

Entonces recordé que le había cantado a «Bertha» el gori-gori, pero recordé también haber dicho que habían muerto todos los miembros «conocidos» de la familia. Por lo visto tenía parientes... Durante todo el día, el cañón siguió acacriandome los oídos, pero a juzgar por el eco apagado de las detonaciones, las granadas no llegaban a París. Debían caer lejos, muy lejos... Y me dediqué a la agricultura con afán redoblado, deseando que, por lo menos, si una bomba caía en mi sembrado de alubias, las curiosas que viniesen a visitar el «lugar del suceso» dijeran: «¡Qué lástima! Con lo bien cuidada que estaba esta huerta! ¡Valdidad humana!» Pero nada, ni una cochina granada...

Lunes: ¡Miguel, el cañón! También yo le había oído; esta vez seco y estridente, como si la granada hubiese caído en un tejado de zinc y de cristales: eran las seis y media de la mañana. Me di media vuelta y me dormí hasta las ocho. Cuando me levanté, me enteraron que iban ya seis cañonazos... Heccho el cálculo, resultaba uno cada quince minutos. Y si los técnicos no engañan, eso demuestra que son por lo menos diez piezas que han reanudado el bombardeo de París.

Martes: ¡Bum! ¡A ver si no voy a poder tomar el café tranquilo! Mi mujer me despierte como si temiera no volver a verme... ¡No andes por la calle! ¡Vete en el «Metró!» ¡No salgas!... ¡Bum! Las ocho y media. El cañonazo coincidió con la llegada del tren, y por una de esas tonterías humanas inexplicables, montó en la imperia del coche, ¡a ver si voy a llegar las granadas! Pero no estoy solo. Hace un tiempo escéptico y la imperia está que reboza. La gente está alegre y dicharachera. El cañón los ha puesto de buen humor, y ríen y hacen chistes. Díjase que esta gente le fallaba algo, y con el despertar del cañonazo ha vuelto a encontrar ánimos y regocijo.

¡Bum! Las nueve menos cuarto. Al llegar a la estación de San Lázaro, compré el periódico para ver si dice algo del bombardeo del domingo. ¡Nada! Y sin embargo, estoy seguro de no haber soñado. Tengo para mí que los cañonazos del domingo fueron a manera de ensayo, hasta lograr fijar la puntería. Pero si esto es así, ¿cómo saben los alemanes que sus granadas alcanzan o no alcanzan al blanco deseado? ¿Por telegrafía sin hilos? Tentador misterio para un agente de contraespionaje...

Al llegar al escritorio me enteré de que uno de los proyectiles ha caído a unos 300 metros de mi casa. ¡Bum! Esta ha sido de órdago. Quizá la más fuerte de cuantas explosiones he oído. Comentándolo estaba con el jefe de servicio, cuando la conserja de la casa entró desparovada, livida, temblosa. Es una pobre mujer que tiene un miedo enfermizo, del cual no bastaría a curarla amonestaciones ni consejos. Es vieja, pero teme morir... ¿Qué haces ahora?—decía.—¿Qué hacemos?—Ha caído al lado! (Y era verdad, a 150 metros.)—¿Pues qué vamos a hacer? Ese ya pasó. ¿A otro, baje al sótano.

¿Cree usted? ¡Bum! Las once menos cuarto. La conserja desapareció como por escotillon. No la vi volver, y creo que ha debido descender a las catacumbas, a ver si crecen los hongos en las paredes... Al ir a tomar café paso por delante de la casa en cuyo patio ha caído el proyectil de diez y media. Guardan la puerta dos agentes de policía, y todo lo que vemos es un montón de escombros.

¿Ha habido víctimas?—pregunto. El guardia interrogado me mira de arriba abajo, y recordando sin duda un virulento artículo de Daudet hablando de los españoles que iban a curiosos los destrozos ocasionados por las bombas para informar a los alemanes, responde a mi pregunta con:—¿Tiene usted sus documentos?—Yo los doy, los examina, me los devuelve con las gracias, y añade saludando:—Una pobre anciana... Como café, leo los periódicos, escucho los comentarios, y según todas las estadísticas que caído quince granadas... han sido al menos muertos y otros tantos heridos. El

kaiser ha perdido el día. Y si la ofensiva comenzada esta mañana no le da mejor resultado, vale más que se ahorque.

M. GARCIA RUEDA.

P. D. En este momento, diez y media de la noche, suenan las sirenas anunciando una incursión de aeroplanos enemigos. Hace una noche magnífica, con una luna llena, redonda encarnada, el talo de Ochaniano, que dicen en Vizcaya. La familia se prepara para ir a casa del panadero, y allí voy... Ya les diré lo que ocurre, si me dejan.

La Exposición del Círculo

INVITANDO A LA CONTEMPLACION.

A la puerta nos han dado un catálogo, encabezado con una salutación que, resumida, viene a decirnos que pasemos adelante, que son románticos los socios del Círculo, que entornemos los ojos al mirar, para mejor ver, que contemplemos y que veremos el milagro del color hecho luz y el mármol ó el yeso hechos carne. Acaba mandándonos que reemos con Vinci:

«Cosa bella mortal passa, manon d'arte.» Nos ha llamado la atención, entre otras, una frase de la citada salutación, escrita en una pausada prosa, espaciada y llena de suaves curvas, a la manera de la que construye hace unos años «Azorin».

He aquí la frase: «Así aprenderás (haciendo cuanto nos mandan) el esfuerzo de unas vidas que supieron crear un mundo, sin comprenderlo tal vez.» Nos han dicho que son de Alvaro Pascual tales palabras, y hemos entrevistado en nuestros recuerdos su faz fina de italiano, con algo de farsante, de poeta y de filósofo—tres veces farsante—, riendo jocundamente dientes adentro, lo mismo que lo haría Maquiavelo luego de una «bella conyinjacion».

IDEAS ACERCA DE UN PINTOR Y DE LA ORIGINALIDAD.

Rigoberto Soler, ha expuesto un cuadro titulado «La vendimia». A propósito de él, críticos y artistas se han hartado de decir necesidades, discutiendo su «originalidad» porque se parece en la «manera de hacer» a las cosas de don José Mongrell, maestro que es de Soler y que puede serlo de todos los artistas valencianos, exceptuados dos ó tres.

«La vendimia» tiene un asunto original; sus figuras están agrupadas originalmente; todo, hasta la luz, es en dicho cuadro original, ya que si Mongrell pintó en Cullera, Rigoberto Soler pinta en Picasent, y bien distinta es la Ribera a los «secanos» últimamente dichos. Además, originalidad hay según muchos grandes autores, en toda obra que origina algo, que da vida nueva a un asunto viejo, como da vida inicial, primero, a un asunto inexistente; nada tiene que ver la originalidad ni con la técnica empleada ni con el asunto, y éste es tan original en Soler como lo sería en cualquiera; es tan poco nuevo, que nadie quisiera que pinta éste de tratarlo en una obra; pero le ha dado vida nueva, fresca, lozana y «personal», pánicamente, sensualmente «personal», a pesar de la técnica semejante a la de su maestro.

Claro está que si la «personalidad» de Soler estuviese ya formada, sola, distinta a la de todos y claramente destacada de la de los demás que la tienen (no muchos), Soler sería a su edad, y con las otras excepcionales condiciones que posee, un genio de la pintura.

Así, es el joven que más sabe pintar en Valencia, y su cuadro «La vendimia» es superior, muy superior a todo lo expuesto en el Círculo, así de jóvenes como de viejos. Tiene un defecto; según otros, al cuadro de Soler, «le falta punto de enfoque. Ha cuidado demasiado la ejecución de ciertas partes accesorias del cuadro. A eso le llamo yo máxima, excesiva honradez artística.

Al lado de «La vendimia», los otros cuadros expuestos son sucios, oscuros y débiles, poco más este, poco menos aquel.

UNA ENORME NOTA DE COLOR Y MEDIA.

Vicente Mulet exhibe dos apuntes. Uno de ellos, «Jardín de Serranos», colocado a manera de lambrequín sobre una puerta de paso, de modo que no hay quien lo vea; es la más bella, exacta y luminosa nota de luz poniente que se ha pintado nunca en Valencia; las violetas, los cadmios y los azules, forman un delicioso acorde triunfal, hasta de la mala idea que tuvo quien tan mal colocó un apunte que Monet hubiera muy bien firmado, sin duda alguna.

«Campo de coles», tiene un fondo bellísimo y muy bien realizado; un fragmento lindísimo de la mejor pintura moderna. El primer término es tan malo, que por él sobra todo el cuadro al lado de «Jardín de Serranos», tan completo, tan exacto, definitivo é insuperable.

¡QUE LASTIMA, SEÑOR VERDE!

¡Qué lástima! Su cuadro sería lo más bello, lo más rítmico de la Exposición si usted lo hubiese cuidado más. Rítmos y acordes están comenzados é interrumpidos; la cabeza del labrador hubiera podido tener más interés y más vigor del que tiene, si se hubiera trabajado más en ella; la de la lapidadora, debió usted resolverla con más energía; que crea usted que no perjudica a la delicadeza y evita la debilidad (si que sea perogrullada este casi pleonasmo).

Las rosas debieron acabar con la gran importancia que les dió al comenzar a pintar el lienzo. ¡Qué lástima! Sin embargo, es bello el lienzo, luminoso y claro, como el paisaje que usted también expone; son ambas cosas delicadas como cuando pinta uno de nuestros artistas más personales, reflexivos é modestos.

J.-L. ESTELLES.

¿QUÉ HA PASADO?

Las incidencias del espionaje

Sin que estén suspendidas las garantías constitucionales, en Barcelona se impone una rigurosa censura telegráfica, que de hecho anula la libertad de imprenta. Y lo más curioso es que los censores, como si estuvieran reclutados en las sacristías, tienen también sus preferencias y, lo que no permiten que se transmita a un periódico liberal, lo dejan circular con destino a los diarios clericalizantes. Así hemos podido comprobarlo hoy con «El Debate» y «El Sol» a la vista. En el primero, formando parte de una extensa conferencia, se dice:

«Hace tres días llegó a Barcelona el coronel de infantería de Marina, don Joaquín Navarrete, acompañado del auditor de la Armada, don Miguel Sánchez, de quienes se dice que traen una importante misión, sobre la que se guarda absoluta reserva. No obstante, se asegura que su llegada está en íntima relación con una denuncia presentada por el representante de una nación beligerante ante el ministro de Marina, respecto de posibles confidencias sobre el torpedeo de barcos cerca de Palamós. Se añade que en Madrid se ha detenido a un capitán de la marina mercante española; así como también que, a las tres de la tarde de hoy, se detuvo por la policía gubernativa de Barcelona a un individuo de nacionalidad española, pero hijo de padres alemanes, que vive en el barrio de San Gervasio, y al cual se le han encontrado ciertos documentos.»

Y por los mutilados textos publicados en el otro periódico, claramente se ve que, no obstante haber intentado el corresponsal transmitir esa misma noticia por diferentes procedimientos, no lo ha conseguido. La desigualdad no puede ser más evidente. Diríase que, al dejar pasar la información para el diario clerical y germanófilo, se le quería brindar la ocasión de curarse en salud amañando la verdad a su gusto y manera.

Pero no es eso lo que más nos importa. Si recogemos la noticia es porque ella confirma cuanto en días anteriores dijimos respecto al espionaje y a la necesidad de ponerle limitaciones. Al fin, las autoridades españolas han tenido que intervenir, aunque no por propia voluntad, sino a requerimientos de los representantes extranjeros. Esto es doblemente vergonzoso, porque prueba la incapacidad fiscalizadora de nuestras autoridades ó el dejamiento de sus deberes. No es a remolque de los demás como debemos proceder, sino por propio impulso, si en tanto estimamos nuestra neutralidad. Los representantes extranjeros no tienen más motivos que la policía española para estar enterados de los manejos del espionaje alemán. ¿Por qué, pues, la policía ignora lo que ellos saben? La razón es demasiado espionosa para ser dicha sin el acompañamiento de un testimonio documental. Pero sí puede decirse lo que en Barcelona se murmura, no a título de acusación concreta, sino para que el Gobierno se informe y depure las responsabilidades, si las hubiere. En la ciudad condal se cree que el espionaje alemán cuenta con ciertos elementos de la policía para su obra de confidencias. Y esto es grave y esto hay que aclararlo. Porque si ocurre ahora como en el encuentro de las misteriosas cajas cargadas de explosivos, la responsabilidad no será entonces de las autoridades solamente, sino que alcanzará también al Gobierno, sobre el que caerá la sospecha de una complicidad tácita.

Lo que viene ocurriendo con el espionaje, no puede sernos indiferente. Lo uno, porque nuestros deberes de neutralidad nos obligan a impedir que los espías combatan desde España a las naciones amigas con las cuales tenemos comunidad de intereses; y lo otro, porque las primeras víctimas de esa impudencia con que actúa en nuestro suelo el espionaje alemán, son los barcos de nuestra flota mercante, cada día más reducida. Pero con ser tan poderosas estas razones, aún hay una esencialísima para España: la inexistencia de llevar a cabo los convenios comerciales, base de la regulación de nuestros abastecimientos, del desarrollo de nuestras industrias y de la exportación de los productos que constituyen la principal riqueza de la agricultura nacional. Consentir que el espionaje alemán se desenvuelva libremente, equivale a fomentar la campaña submarina. Y la campaña submarina es la mano de hierro que estrangula y asfixia la economía española. Véase, pues, si puede sernos indiferente cuestión de tanta monta.

Antonio R. de ARAMBURU. 30-V-918.

Los bolcheviki aliados de Alemania

Una carta de Terechchenko El ex ministro de Negocios Extranjeros de la revolución rusa, Terechchenko, uno de los más íntimos colaboradores de Kerensky, ha dirigido al viejo revolucionario Bourteff, que fue uno de sus compañeros de destierro, una carta calificando a los bolcheviki, de aliados de Alemania. El «Daily Chronicle», de Londres, publica íntegro el texto de esta carta:

«Trabaja con los bolcheviki es inútil—empieza diciendo Terechchenko—. Jamás llegarán a crear un ejército y con él la regeneración de Rusia es imposible. Rusia y el mundo tienen dos enemigos: los bolcheviki y los alemanes. Ambos son aliados. No hay que ayudar a ninguno y no es posible tener confianza en ninguno.

El estado de Rusia únicamente aprovecha a Alemania. Por mediación de los bolcheviki, Alemania ha destruido en doce meses lo que había sido el valiente ejército ruso. Los bolcheviki y sus partidarios han hecho tra-

ción a Rusia en Brest-Litovsk. El prócer Mirback—el embajador de Alemania en Rusia—gobierna en Moscú. Leniné y Trozky ocupan el Poder sólo y exclusivamente porque a Alemania le conviene. Bastaría una división para derribarlos, pero los alemanes no lo quieren. ¿No resulta paradójico que en Ucrania, país amigo de Alemania y colocado bajo su dictadura sea necesario un ejército de trescientos mil alemanes y austriacos, siendo así que en la Gran Rusia, gracias a los bolcheviki, Alemania no tenga necesidad de ejército alguno? Hoy, otros hacen este trabajo. Alemania no quiere que Rusia pueda volver a levantarse antes de la paz, porque Rusia es el enigma del porvenir. Quisiera que mi voz fuera oída. Quiero poner en guardia a cuantos creen posible salvar a Rusia con los bolcheviki. Nadie debe ayudarles.»

ECOS

La epidemia reinante Como estaba dispuesto, ayer tarde se reunió la Junta provincial de Sanidad, bajo la presidencia del Gobernador y en el despacho de éste.

El objeto de la convocatoria era el de tratar acerca de las medidas que deben adoptarse ante la epidemia reinante. Entre otros acuerdos de menor importancia se adoptaron los siguientes:

Publicar en el «Boletín Oficial» una circular recomendando a los alcaldes, Juntas locales de Sanidad y médicos, el cumplimiento de varias reglas sanitarias.

Interesar al Colegio Farmacéutico aplique precios moderados a los medicamentos de uso indispensable.

Aprobar la circular de la Junta provincial de Primera enseñanza, sobre desinfección y saneamiento de los locales destinados a escuelas.

La exportación de vinos No creemos lo que se afirma y que sólo con las reservas consiguientes a tan grave asunto y a título informativo insertamos. Dice que el Gobierno francés ha decidido imponer a los vapores que se dediquen al transporte de vinos la obligación de que cada tres viajes a puerto de aquella nación, hagan otro por cuenta del Gobierno de la vecina República, fijando éste el cargamento y el flete y el puerto de destino.

Se dice que varios armadores y consignatarios han suspendido la carga de sus vapores que en nuestro puerto tomaban boques de vino para Cete. El «Colón», «Peña Castiello», «Torreblanca», «Vicente Ferrer», «Barcelón», «Peris» y «Comercio», son entre otros, los que, se nos dice, ayer mismo dejaron de continuar tomando carga.

Alguno de estos buques parece que han sido destinados al cabotaje, y no quedan tomando carga de vino para Cete más que veleros, embarcaciones con las que, a lo que se ve, no reza la disposición del Gobierno francés.

Después de lo ocurrido con el Convenio y de los términos de transigencia en que últimamente se colocó el Gobierno francés, no creemos que ahora pongan esta nueva pretensión porque ello sería muy grave y ofrecería campo a los enemigos de la vecina nación para despertar odios y recelos donde sólo existen grandes simpatías y acendrado cariño.

El caciquismo en Turfís En este pueblo el alcalde, que es un monje de superior calibre, hasta hoy atropellado por las leyes confiado en la influencia caciquil de Alfredo Navarro y Hernández Lázaro. Ahora, además de esto, ya dice que por rítmos hará lo que le dé gana en el Municipio: para eso es alcalde.

El domingo próximo pasado, los concejales de las izquierdas Miguel Torres y Baldomero Sanchó, pidieron en la sesión que fueran incluidos en la Beneficencia municipal los pobres de solemnidad, que sólo por el hecho de pertenecer a la Sociedad de Trabajadores y haber votado la candidatura de Andrés Ovejer fueron excluidos de dicho beneficio. En cambio, han sido incluidos señores de posición desahogada, pero que pertenecen al partido del alcaide, que manifiesta estar seguro de que el Gobernador «no se meterá con él porque lo impedirá el senador señor Hernández Lázaro.

Llamamos la atención del Gobernador por si quiere hacer cumplir la ley y la justicia y al mismo tiempo evitar algo desagradable que pudiera ocurrir en Turfís por las imprudencias de un alcalde incauto, señor de horca y cuchillo.

A los viticultores La Federación Agraria de Levante ha recibido, del director general de Agricultura, el siguiente telegrama cuya lectura recomendamos eficazmente a los viticultores:

«El Ministerio de Hacienda ha acordado se venda en concurso público en las delegaciones de Hacienda de Barcelona, Cádiz, Santander, Zaragoza, Zamora, Lérida, Guadalajara, Tarragona y Madrid, el sulfato de cobre que adquirió el Estado con destino a combatir el mildiu de la vid a precio mínimo de 1,15 pesetas kilo neto. Las proposiciones se admitirán en las citadas delegaciones donde está de manifiesto el pliego de condiciones, verificándose la apertura de pliegos a las doce del día 17 del corriente mes de Junio. Esta dirección general se dirige a usted por si esa entidad de su digna presidencia ó alguno de sus asociados pudiera convenirle adquirir el sulfato cuyo anuncio está publicado en la «Gaceta» de Madrid de 21 de Mayo último.»

Mitin republicano

El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en Museros un importante mitin de propaganda republicana. Tomarán parte los señores Guillar, Chabré, Merino Conde y Caruana.

Las reservas americanas

La ayuda que los Estados Unidos prestan a sus aliados en guerra con los imperios centrales, no es sólo importante desde el punto de vista de recursos económicos, sino también por el inmenso número de soldados que pondrán en los distintos frentes de Europa.

Ya se hallan luchando tropas americanas en Francia, desde el frente inglés hasta Alsacia y Lorena. Se anuncia el envío de importantes contingentes a Italia, donde pelearán con los italianos contra los austriacos. Y el soldado americano es un buen soldado, fuerte, ágil, vigoroso y despreciador de los peligros que arrostra con gran sangre fría. Se adapta en seguida a las necesidades y arduos de la campaña con una buena dirección que recoge las enseñanzas y experiencias trabajosamente conseguidas en esta guerra.

Y el número de soldados americanos que la Unión podrá enviar a los frentes de Europa es ilimitado. Este es el criterio que inspira a la autorización que el Congreso ha concedido al presidente Wilson últimamente. Según ella, el presidente está facultado para llamar al servicio a cuantos hombres hagan falta para ganar la guerra. Primero se pensó en limitar este número a un ejército de quince millones de hombres, pero pronto se desechó este pensamiento como poco práctico.

El secretario de la guerra, Mr. Baker, ha declarado que el límite para el alistamiento voluntario de los Estados Unidos será de 40 a 55 años. Los menores de 40 serán empleados en el servicio de filas, mientras que los que rebasen este límite se dedicarán a servicios auxiliares. A los que posean alguna habilidad u oficio se les destinará a los estados mayores y servicios de ingeniería. Para darse cuenta de las inagotables reservas que de este modo se procurará el ejército americano, bastará decir que el número de hombres aptos comprendidos entre los 40 a 55 años es de 7.500.000.

Como se ve, la ayuda americana, en cuanto a hombres, no es ficticia. Tampoco lo es en cuanto a dinero. Pues el Congreso ha declarado que al conceder a Wilson tan ilimitada autorización para llamar a filas a cuantos ciudadanos creyera necesarios, está animado del espíritu de facilitar los cuantos créditos procedan para el cumplimiento del programa.

Y en cuanto a la reserva de que sólo podrán ser llamados los hombres que sea posible equipar, instruir y transportar a Europa hay que hacer notar el gran progreso de la industria de guerra de los Estados Unidos y el desarrollo fabuloso de las construcciones navales que persiguen el doble fin de reponer el tonelaje hundido por los alemanes y aumentar el existente para satisfacer a las mayores necesidades del transporte de hombres y suministros de víveres.

¿Qué diferente situación la de los aliados que cuentan con nuevos depósitos de millones de hombres que les ofrecen los Estados Unidos, con respecto a los imperios centrales? Digase lo que se quiera, los cuatro años de guerra, las continuas ofensivas germánicas sin gran resultado; la insuficiencia de la alimentación y el descontento moral del país han agotado física y moralmente las reservas de los centrales. La guerra submarina de la que tanto esperaban, ha sido tan sólo un fracaso, como el mismo diputado de Reichstag alemán, Ezberger, predijo y ha confirmado estos días, convirtiéndose en una molestia de los aliados sin trascendencia decisiva. Los aliados destruyen los submarinos y aumentan el tonelaje de su flota mercante. Los Estados Unidos ofrecen hombres sin limitación alguna.

¿Se puede dudar de quién será la victoria?

EL ARROZ FUERA DE COTO

Disposiciones del Gobernador

El Gobernador parece haberse firmemente resuelto a no consentir, como otros años se ha hecho, las plantaciones ilegales de arroz, pues incluso se niega a oír las recomendaciones que directamente se le hacen.

Muy bien, y al efecto nos permitimos indiarle que dentro de este término municipal hay plantado arroz fuera de coto.

He aquí los despachos que ayer dirigió e por Sánchez Anido:

«Al comandante de puesto de la guardia civil de Alberique:

Por el Sindicato Agrícola de Alcira llega a conocimiento de este Gobierno civil que en ese término municipal se hacen plantaciones ilegales de arroz, por Ramón Olivares Sancho, vecino de Alcira; José Ferrer Ortí, Francisco Martí Espí y José Vives Maciá, estos tres vecinos de Benimuslém; los que tienen sembradas cuatro, siete, tres y seis hanegadas, respectivamente.

Encarezco a usted la urgencia de comprobar si es cierto lo que se denuncia, y si fuese así, preste usted al señor alcalde el apoyo necesario para que aquél, sin demora ni proyecto alguno, pueda dar cumplimiento a lo que dispone el apartado tercero de la circular de este Gobierno, publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia, del día 22 de Mayo último, que dice textualmente:

«Los alcaldes harán reconocer el término constantemente, ya por guardas, ya por una comisión nombrada al efecto, y harán destruir todas las plantaciones que se encuentren fuera de coto, dando parte inmediatamente, y acompañando el papel de multa que hayan exigido a los infractores.» Del cumplimiento de lo anterior me dará usted cuenta inmediatamente de realizado, y me acusará recibo de este telegrama.

Al alcalde de Alberique:

ves Maciá, estos tres vecinos de Benimuslém, los que tienen sembradas cuatro, siete, tres y seis hanegadas, respectivamente.

Encarezco a usted la urgencia de comprobar si es cierto lo que se denuncia, y si fuese así, procederá usted, sin demora ni proyecto alguno, al cumplimiento de la disposición tercera de la circular de este Gobierno, publicada en el «Boletín Oficial» de la provincia, del día 22 de Mayo último, que dice textualmente:

Italia y Austria

Los italianos han sido los primeros en lanzar contra la ciudad de Austria la requisitoria, que hoy se ha convertido en requisitoria mundial.

Hoy día el movimiento contra Austria no es la controversia de un pueblo contra un Gobierno; es una raza inválida contra una raza invasora; es un mundo que acusa, es un grito solo de miles de víctimas, es la historia que escribe con letras de fuego su juicio indeleble.

Por todas partes por donde ha pasado Austria, han quedado vestigios de ruina y estrago. Allí donde se ha detenido Austria, la sangre ha encharcado los pies de su crueldad. Pero Austria está arrojándose y pronto en su lugar surgirá la confederación de los nuevos estados y tendremos a Bohemia y Polonia, en torno a Praga y Varsavia.

Está para desaparecer la nación que nos recuerda suplicios, castigos, desesperadas agonías, lágrimas, vergüenzas, apaleamientos, despojos, injusticias y que nos advierte que todo eso dura una eternidad, que todo eso ha ocurrido con una especie de ritmo continuo y preciso; que todo eso sucede todavía, aunque por poco tiempo; por primera vez desde que Austria existe, se siente maldita, no por las palabras sofocadas por el verdugo en boca de la víctima, sino por el acuerdo augusto en el que han prestado testimonio los biznetos, los nietos, los hijos, los hermanos de los muertos ayer y tal vez de los que van a morir.

ALGO SE PESCA

Están muy equivocados los que creen que vivimos aún en los famosos tiempos de Calomarde.

La renovación iniciada el día 19 de Julio de 1917, sigue su curso, y si no es mucho lo que se ha renovado, lo poco que ha pasado por el tamiz es bastante para acreditar a quienes pusieron en ello su energía.

Para renovarnos hacían falta hombres nuevos y por eso nadie mejor que Clerva, que ya rabiaba por ser ministro, el cual por sus orientales progresos, por sus antecedentes pacíficos, por su carácter musulmán, enajaba como anillo al dedo.

Cambó el almogávar, se desprendió de dos sufitas para el sacrificio de limar asperezas y salvar a España, haciéndonos esa limosa los redentores de Cataluña.

Se renovó el ministerio formando un barrullito de dos mil hemoles con lo cual se respiró un momento a todo pulmón; pero España tiene muchos hijos mimados y mal aconsejados, que no se conforman con nada y por eso Clerva quiso acharnos de renovar y ponernos de oro y azul.

Para saber cierto si la renovación es o no verdad, lo mejor que puede hacer un español poco amigo de las palabras, es consultar la «Gaceta» de Madrid; allí quedará convencido.

En el número 133 de dicho periódico oficial encontramos estos datos renovadores: «Resolución de las declaraciones de derechos pasivos durante la segunda quincena de Abril de 1918.» Esa relación, que importa la cantidad de ciento treinta y cinco mil doscientas sesenta y siete pesetas, tiene la siguiente introducción: «Excelentísimo señor don Juan de la Clerva y Peñañel, ex ministro de la corona: Se le declara con derecho a ser rehabilitado en el «goce» del haber pasivo de 7.500 pesetas anuales «por Madrid.»

Después del goce que se le da a don Juan, vienen otros goces y otras pesetas, que ahora no queremos comentar, hasta que tropezamos con don Felipe Rodés Beldrich, que como ex ministro también tiene el goce de otras 7.500 pesetas. Este Rodés es uno de los más fervorosos de la Asamblea de parlamentarios, y que si bien no tuvo la suerte como Marcelino Domingo de quedar preso en un barco de guerra en espera de ser fusilado, pudo atrapar una poltrona ministerial, sin embargo.

Habrán muchos respetables congresos que rezarán continuamente a Santa Rita para que el próximo verano haya otra función renovadora, pues a río revuelto ganancia de sinvergüenzas, y algo se pesca gritando fuerte y haciendo ruido.

No conviene que se desespere ningún español por si las cosas del Gobierno no se arregian pronto; no hay que alarmarse, no hay que abominar de nada ni de nadie; esperar sentados que los que tienen alma de vela ya se renueven.

Observad, lectores, el modo que tiene Cambó de que se rompa el actual equívoco ministerial. Para él no puede la renovación traerle mejores días.

Para todos los españoles que usufructúan las ganancias de las pasadas revueltas, no hay otra contestación más digna que la célebre frase de San Luis (el conde de), para quien los sucesos de Agosto últimos sólo fueron fuegos artificiales. Inexacto. ¡Como que es cierto que a él no le dieron ninguna bofetada! Ya lo sabéis, españoles: Inexacto que la vida sea imposible en España para la clase obrera. Inexacto que el Gobierno haga labor provechosa. La renovación avanza: Cambó, Rodés y Ventosa no me dejarán mentir. Algo se pesca.

Eusasio JUAN VIDAL

Eslava — GRAN COMPAÑÍA DE COMEDIA

HOY Por la tarde á las 6:30 — Por la noche á las 10:15: ESTRENO

JUVENTUD, DIVINO TESORO

DOS ACTOS, MARTINEZ SIERRA

y "Francfort", un acto, Vital Aza

Cines DORÉ é IDEAL

Carniceros, 27 Chaffán Sevilla-Corset (Ruzafa)

Hoy viernes 7 de Junio ESTRENO en Valencia de la primera época de

EL CONDE DE MONTECRISTO

titulada:

Edmundo Dantés

4 partes.—2.100 metros

Entrada general, 10 céntimos.—Preferencia, 20.

Estreno en el cine Victoria del Grao, el lunes 10 de Junio.

La tormenta de ayer

Ayer, á las doce de la mañana, descargó sobre Valencia una formidable tormenta, cayendo la lluvia en tan gran cantidad, acompañada de truenos y relámpagos, como en mucho tiempo no habíamos presenciado.

Los teléfonos, así como las fábricas de energía eléctrica se asilaron, interrumpiendo su servicio.

Según noticias, la lluvia causó enormes pérdidas en la agricultura, dando lo avanzado de la época de recolección.

Innumerables casas se inundaron, acudiendo los bomberos una impropia labor, acudiendo á los sitios donde reclamaban sus auxilios.

El servicio de tranvías, desde los primeros momentos se prestó con dificultad, cesando por completo á las doce.

A las doce y media volvió á reanudarse el servicio, que se interrumpió á poco, reanudándose nuevamente á las dos menos cuarto hasta las tres de la tarde en que la rotura de un cable en la calle de Pi y Margall volvió á suspenderlo.

Recompuerta la avería se normalizó el servicio.

Los coches de la línea de circunvalación realizaron el servicio por la línea del interior, á causa de la inundación de la plaza frente á la Caja de Ahorros, por donde no podían pasar los coches.

En el pararrayos de la fábrica de jabón situada en Benimaclet cayeron varias chispas.

En el pararrayos del Miguelete cayeron cuatro; otra fundió la instalación eléctrica de la Casa Vestuario; otra cayó en los pararrayos de la Estación Marítima del Grao; otra en el de la Comandancia de Marina.

A la puerta del Cementerio general cayó otra chispa, fundiendo un cable y abriendo un hoyo en los adoquines de la entrada, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias, salvo el susto consiguiente de algunas personas que se hallaban refugiadas en el patio.

También en el cable de los tranvías cayeron algunas.

La violencia y abundancia de la lluvia fué tal, que fueron innumerables las casas inundadas de donde se reclamó el auxilio de la brigada de bomberos.

Los lugares inundados fueron la plaza frente á la Caja de Ahorros.

En este punto el agua formaba una inmensa laguna que se extendía desde frente á Capitanía general hasta la esquina de la calle de París y Valero, penetrando en la Gloria hasta la fuente del Trilón.

También sufrieron los efectos de la inundación las calles de San Vicente (extramuros), y adyacentes; calle del Hospital y plaza de Pellicers; Pi y Margall (frente al teatro Eslava); Colón, Pizcueta, Gobernador Viejo, Pintor Domingo, Triador, alcanzando en algunos puntos el agua una altura de 15 á 20 centímetros.

Las casas auxiliadas son: calle de Pi y Margall números 22, 26, 30, 17, 54, 31 y 62; calle de las Almas, 10; San Vicente, 102; Hotel del Hospital, 16; Triador, 39; Pintor Domingo, 30; Colón, 22; Gobernador Viejo, 15; San Bult, 2; Encarnación, 39; Hospital, 20 y calles de Cocinas, Sagunto y barriada de Marchalenes.

En la Caja de Ahorros, bloqueada por las aguas, y para que pudiera salir el público allí refugiado y empleados, tuvo que emplearse un carruaje.

En el mercado, las vendedoras, refugiadas debajo de los toldos, clamaban al principio de la tormenta, cuando al arreciar ésta comenzaron á bajar por la Boquería un verdadero río que dio al traste con los puestos y mercaderías.

El automóvil número 224, en medio de agua intentó pasar por la calle del General Tovar, cuando en el centro de dicha calle le llegó el agua á la altura de los motores paralizándolo su marcha, quedando sus ocupantes aislados en medio de una inmensa laguna.

Terminada nuestra información en la capital, nos trasladamos á los poblados marítimos.

En la mayoría de las calles del Caballal el agua había llegado á la altura de un metro, desbordándose las aceras de domos de "Gass" y "Pivaques", contribuyendo esto á que quedaran inundadas muchas casas, teniendo que funcionar el relén de bomberos, que procedió al desague.

Las calles del Caballal y Cabanelar semejaban verdaderos lagos.

Como es consiguiente, el servicio de tranvías quedó interrumpido hasta las 4,45 y aislado el Caballal.

Además de las chispas eléctricas que cayeron en la Estación Marítima y en la Comandancia de Marina, cayó otra en el veler "Pepitos", de esta matrícula, penetrando por la gallería de uno de los palcos, agujereando el mestrero, y sañendo por el tamborete. Las pérdidas son de consideración.

En una barca llamada "Carmen", que se encontraba varada en la playa de Levante, penetró el agua por la punta del mástil, perforando todo y saliendo por junto á la quilla.

En el interior de la barca se encontraban sacando agua Vicente Mengual Belanger, de

21 años, y su hermano, de 16, los que quedaron sin conocimiento.

La barca es propiedad de Manuel Mallach. Se calcula que el valor del mástil, que se conceptúa perdido, es de unas mil pesetas.

Afortunadamente, tanto en Valencia como en los poblados marítimos, no ocurrieron desgracias personales.

LA INUNDACIÓN DE AYER

Entre las casas que ayer han sufrido los rigores de la inundación, figura la «Lámpara Popea», entre los teatros Ruzafa y Eslava.

El público la tomó por asalto en vista de que vendían las lámparas de filamento metálico á 1,35 pesetas.

A pesar de que los destrozos que la inundación ha causado seguirán vendiéndose estas lámparas á tan irrisorio precio.

No confundirse: Pi y Margall, 17, junto al teatro Eslava.

Partido Socialista Obrero

Agrupación de Carcagente

Al quedar constituida legalmente la Agrupación Socialista de esta ciudad, uno de los primeros acuerdos de su Comité ha sido «a. u. a.» por medio de la Prensa á todas las entidades socialistas y obreras de la región, saludando que hace extensivo á los partidos que forman la Alianza de las Izquierdas, muy especialmente á los de nuestra ciudad, á los que prometemos estar á su lado para todo cuanto en el terreno político redunde en bien de España y de la libertad.

Esta Agrupación, dentro de la modestia de sus componentes, se propone realizar una activa campaña en pro de los ideales socialistas y de la clase obrera, á cuya disposición se ofrece incondicionalmente.

Carcagente 6 de Junio de 1918.—Por el Comité: J. Térmens, secretario.

Jaime Rivelles

Con algún retraso recibimos la triste noticia del fallecimiento de que fué nuestro querido corresponsal y amigo el actor dramático Jaime Rivelles, falleció anteayer, á las cuatro de la madrugada.

No sabemos que estuviese enfermo y por ello hemos sufrido una dolorosa sorpresa.

No hace mucho tiempo falleció la insigne Amparo Guillén, esposa de Jaime Rivelles, que idolatraba en ella. Acaso é fin de tan estimado amigo haya contribuido en parte la muerte de su compañera, que le produjo una pena honda é inextinguible.

Jaime Rivelles era hombre inteligente, artista notable y autor de algunas apañadas obras teatrales.

Era fervoroso amante de la «terreta» y de un amplio espíritu liberal, y contaba en Valencia con numerosas simpatías.

En el Caballal, donde residía, se verificó el entierro y constituyó un acto de extraordinaria importancia.

Enviamos á los desconsolados hijos y demás parientes del difunto la expresión de nuestro dolor.

Cupletistas y bailarinos

Continúa con creciente éxito, la actuación en el Martí de los notables bailarinas Minerva.

El público, que desde la reciente rebaja de precios llena á diario la sala del lindo coliseo, profiere á Minerva ovaciones entusiasmadas, justo premio á su lucidísimo trabajo.

Minerva, que pe á alguna «estrella» muy preciosa, es la mejor bailarina de fama que hay en la actualidad, tiene además de su arte admirable, los atractivos de su juventud y su peregrina belleza.

Con estas cualidades, ha sido el triunfo tan grande como cumple á una tan excelente artista.

Habiendo ya sustituido por otro el vestuario que recientemente destruyó un incendio á la Lull, reanudó sus tareas la graciosísima artista, en el teatro Principal de Burgos, en donde ha hecho su debut ayer, día 6.

Desde Burgos se trasladará á León, y de allí vendrá seguramente á Valencia, y es muy probable que en esta ciudad comience á actuar el día 20 del corriente mes en el teatro Apolo.

La notable cancionista Amalia Molina, debutará mañana en el Teatro Circo de Albacete.

En el Kursaal está actuando con éxito grandísimo, una muchacha valenciana, llamada La Palmerita. Su aparición en el mundo de las variedades ha sido la inesperada revelación de una artista formidable.

La Palmerita es casi una niña, y sin embargo, en el marco del Kursaal, donde sueña ver la mujer sujeta á un arte, se ha impuesto esta muchacha, con el poder de su gracia y de su talento.

El bufilicioso público del salón de la calle de las Barcas, aplaude estruendosamente á la Palmerita, la cual puede decirse que es allí la artista de atracción.

Esta novel cupletista, que lleva en su carácter una gran artista cómica, no tardará mucho en ser popular.

Ya estaba haciendo falta que saliera de entre las novelas una artista como La Palmerita, con donaire y simpatía suficientes para triunfar en la escena.

CAIRELES.

CONFERENCIAS

El domingo día 9, á las nueve de la noche dará una conferencia en la Sociedad de Trabajadores del Campo de Turis el abogado don Melchor Viguer.

Desarrollará el siguiente tema: «Política Agraria. Proposición de ley presentada al Congreso de los diputados por el diputado por Béjar (Salamanca), don Filiberto Vialobos.

Mañana sábado, en Benetama, dará una conferencia á la organización obrera local el compañero Isidro Escandell.

El lunes, en Fuente la Higuera, y continuando en días sucesivos en diversas poblaciones alicantinas, dará otras conferencias Escandell.

HUELGAS

Aserradores, afiladores y carpinteros mecánicos

Hemos de relatar algunos hechos censurables cometidos por los patronos.

Hace pocos días, figuraba en la crónica de sucesos de los periódicos locales, el relato de una desgracia ocurrida á un obrero al que se le han amputado dos dedos.

Los patronos de este taller no han aceptado las bases presentadas por esta Federación.

Como éste son varios los accidentes sufridos, por culpa de la insensatez de algunos patronos que colocan en las máquinas á quienes no saben manejarlas, con lo cual sufren perjuicios ellos y arriesgan la vida de los obreros que á este juego peligroso se prestan.

Aprovechamos la oportunidad para hacer un requerimiento amistoso á los carpinteros y ebanistas, parroquianos de los talleres de serreteria mecánica que se dedican ellos mismos á mover las máquinas, para que no reinicien en esos menesteres que no son los suyos y que predisponen á un agotamiento de paciencia difícil de evitar.

Tengan en cuenta carpinteros y ebanistas que terminado el conflicto con los obreros han de alternar y vivir.

Terminaremos este escrito haciendo constar que extrañamos mucho que un grupo de patronos con puerta abierta vaya á remojoque de un patrono cuyo taller parece una academia de principiantes y en el que marchan todas las máquinas realizando así un buen negocio.

Este aprovechado patrono debe tener presente que su codicia le lleva á fabulosas ganancias, pero todas ellas no valen por el recuerdo que de su deleznable é indigna intervención le quedarán siempre los obreros. El Comité.

CONVOCATORIA

A todos los obreros zapateros de Valencia, Torre, Godelfa, Grao y Catarroja se convoca á la junta general que se celebrará hoy, á las cuatro de la tarde, para tratar de la buena marcha de la huelga.—El Comité.

Obreros zapateros (Grao)

Esta sociedad celebrará junta general hoy, á las nueve de la mañana, para dar cuenta de la buena marcha de la huelga.—La directiva.

Cortadores de calzado

Esta sociedad convoca á junta general á todos los cortadores de calzado socios y no socios para hoy, en su domicilio social, Casa del Pueblo, á las once de la mañana, para dar cuenta de la buena marcha de la huelga y de los patronos que estando conformes con las peticiones hechas por la sociedad han firmado las bases presentadas por la misma.

Compañeros, se encarece la más puntual asistencia.—El secretario, Tomás Clavero.

A los pintores murales

Se convoca á junta general extraordinaria por el domingo 9 del actual, á las nueve y media de la mañana, en la Casa del Pueblo

En esta reunión se acordará lo que convenga hacer, en vista de la contestación de los señores patronos, pues de sobre sabéis que desde hace tres semanas, hemos perdido el tiempo con idas y venidas y que los patronos salen del paso con evasivas. De manera que se convoca á todos los del oficio, pues de esta asamblea saldrán acuerdos terminantes. No dejéis de asistir, compañeros, de estas decisiones depende el pan de nuestros hijos y el nuestro.—El secretario, F. Hernández.

El Gobernador ha dicho anoche lo siguiente: «La huelga de los doradores ha quedado satisfactoriamente solucionada.

Esta mañana me han visitado una comisión de patronos y obreros zapateros y otra de carpinteros de ribera.

Después de amplia discusión, los patronos han convenido en reunir esta noche á sus compañeros, para ver el máximo de concesiones que pueden hacer á los obreros, y mañana volverán á conferenciar con el señor Sánchez Anido, para buscar una solución armónica.»

Agrupación Instructiva de ex alumnos de la Casa de la Democracia

Comisión de Instrucción y Estudios Sociales

Se convoca para mañana sábado, á las diez de la noche, á los señores socios miembros de esta comisión al objeto de tratar importantes asuntos, entre ellos: El resultado satisfactorio de la Semana Laica; campaña de mitines á seguir en pro de la enseñanza laica; proyecto á esta comisión presentado acerca de la creación de una Escuela Femenina Dominical; excursión de carácter histórico á Sagunto y sorteo de libros científicos y literarios á los socios de la Agrupación.

Dada la trascendencia de los asuntos á tratar esperamos no faltéis ninguno.—El presidente de la comisión, M. Puchol; secretario, Sánchez Guillén.

LAXANTES GAMIR Caja UNA peseta San Fernando, 34, Valencia

NOTICIAS

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

Con motivo de la enfermedad remane, parece muy indicada la adición de un poco de cognac en las bebidas. Para eso nada mejor que los cognacs que expende la Casa ARMERO y MARTINEZ YMBERT, Pascual y Genis, 13, la cual, para mayor facilidad y economía para el público, los sirve al detalle de medio litro en adelante, como todos los demás artículos de la casa.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

De Hacienda. El delegado de Hacienda ha recibido autorización de la dirección general del Tesoro para admitir cuotas de servicio triar, hasta el domingo próximo, á las doce del día.

Con tal motivo, las oficinas de la Intervención de Hacienda estarán abiertas el domingo, de nueve á doce.

Se interesa la presentación en la Intervención de Hacienda, Negociado de Clases pasivas, de las señoras siguientes: Doña Rosario Peñaló y Verdú, doña Roca Casanova Brotons, doña Ana Penéaz y Arizón, doña Asaja Cruz Rivera y doña Elvira Rubio Delgado.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

Feria Comercial en Melilla

Habiendo recibido la Cámara de Comercio de esta capital circular del Centro Comercial Hispano Marroquí de Madrid, participando el acuerdo de celebrar en breve en Melilla una Feria Comercial de productos españoles, en la que tendrán cabida los productos que á continuación se detallan, lo hace público para conocimiento de los interesados, á los cuales si lo desean podrá suministrar dicha Cámara (Pi y Margall, 1, pral); los demás antecedentes recibidos sobre el particular.

Los artículos que podrán presentarse son: alfarería y loza, cristal, objetos de fantasía, artículos y herramientas para la agricultura y riego, artículos para la explotación de minas y canteras, toda clase de semillas y granos, plantas y árboles, fabricación de juguetes, tejidos de todas clases, géneros de punto, productos químicos, droguería para usos domésticos, artículos afeitados preparados y en conserva, jabones, bujías azuleas y perfumería de todas clases.

En el Conservatorio

Los exámenes que tendrán lugar hoy y mañana en el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia, corresponden á los alumnos de asignaturas libres (no oficial), cuyo horario en las fechas indicadas, es como sigue: Día 7.—Once y media mañana, Nociones de armonía.

Cinco y media tarde, Piano. Todos los cursos, excepto quinto y octavo, números comprendidos desde el 161 al 221 inclusive.

Día 8.—Once y media mañana, Historia de la Música.

Cinco y media tarde, Piano. Todos los cursos, excepto quinto y octavo, números comprendidos desde el 222 al 291 inclusive.

CUESTIONES OBRERAS

OBREROS TALLISTAS.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria hoy, á las seis de la tarde, para tratar de lo siguiente: 1.º Todo lo que se relacione con el Congreso de arte decorativo celebrado en Madrid.

2.º Sobre el reparto de carnes y preguntas y proposiciones.—El secretario, Salvador Oliver.

ELABORACION DEL PAN.—Se convoca á junta general para hoy viernes, á las once de la misma, con objeto de tratar de los resultados de la huelga y del descanso semanal.

CIRCULO DE BELLAS ARTES

AVISO

Los artistas que han concurrido con sus obras á la Exposición del Circulo de Bellas Artes, deberán retirarse antes de las doce de la noche de mañana.

Vida municipal

El Alcalde accidental señor Gurrea no acordó á su despacho. Firmó los asuntos urgentes en su domicilio particular.

La desanimación en el Ayuntamiento fué completa.

El jardinero mayor don Ramón Peris decomisó ayer 50 kilos de albaricoques y 25 de cerezas, en malas condiciones para el consumo público.

Es muy digna de encomio la actitud del señor Peris, ya que redunda en beneficio de la salud pública.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 1.555,75 pesetas. Análisis y examen de substancias, 341,97. Entrada de carros, 40. Extraordinarios, 164,16. Total, 2.101,88.

Recaudado por arbitrios en el mes anterior: Carnes, 114.424,23 pesetas. Análisis y examen de substancias, 8.824,07. Entrada de carros, 1.105. Extraordinarios, 7.884,82. Total, 132.238,92.

Preservativos!!

La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y inertes PRESERVATIVOS de goma verdaderamente irrompibles marca "YORK" desde una peseta docena, diríjase á LA INGLESA (nombre registrado), San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la escalerilla.

MARQUÉS DEL MÉRITO VINOS Y COGNACS DE JEREZ

Representante: D. Ramón Casanova Boix.—Ruzafa, 72, teléfono 776

ROYALTI

Si usted bebe vino malo y por añadidura le cuesta caro, es porque quiere. En el ROYALTI encontrará vino clarete superior, á 25 céntimos litro, garantizada su pureza. Sucursal en el Caballal: Libertad, 91.—Servicio á domicilio.

Clínica dental

PROFESORES ESPECIALISTAS. SUCESORES DE D. JOSÉ REY Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á un diente ó muela, hacemos cesar en el acto el dolor más insufrible y garantizamos la insensibilidad completa y poder masticar el mismo día.

Dentaduras artificiales COMPLETAS desde 75 pesetas. Coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

PRECIOS ECONÓMICOS

Horas de consulta

DE 9 A 1 Y DE 3 A 6. LOS DOMINGOS SOLO DE 9 A 1

Barcas, 3 (encima del horno del Puig).—Valencia

Entrada por la calle de Moratín

Noticias teatrales

TEATRO APOLO

A las funciones de hoy, en Apolo, tarde y noche, prestará su concurso la genial Raquel Meller, que dará á conocer nuevos cuplés. Mañana sábado, no trabajará en la mañana, con objeto de tomarse algún descanso y preparar el programa de la soirée de gala, que dará en la función de la noche. La artista sin par en su género, correspondiendo á las constantes muestras de admiración de que la hace objeto el público valenciano, presentará en esta función, verdaderamente extraordinaria, la novedad de dividir su actuación en dos partes, con un descanso de cinco minutos, cantando en la primera cinco cuplés, y en la segunda, cuyos títulos daremos mañana. Raquel Meller da con esta prueba de cómo corresponde al acto de este público, ofreciéndole además la ocasión única de conocer en una sola audición lo más atraente de su repertorio.

SALON CIRCO REGUES

Hoy se pondrá en escena el estreno «La tarasca del barrio», obra de gran éxito en Madrid, y según relatos de la Prensa, ha gustado extraordinariamente, siendo de época actual y costumbres madrileñas.

Además se pondrá en escena «La Cartujana» y «Los novios de las chachas», siendo el programa atraente, hasta para los más exigentes. Con este cartel auguramos un lleno.

Teatro Apolo

PALACIO DEL CINE

Hoy viernes

A las 7 tarde y 10:15 noche

1.º La interesante película

MARIA ROSA

Los excéntricos, acróbatas-cómicos

Los Pitters

Trío Gómez

4.º y último, presentación de

Raquel Meller

La reina de las canzonetistas

CINÉ EL CID

HOY

A beneficio del público

Toda la serie completa de

La tigresa de Montmartre

12 partes, 6.000 metros.

La más estupenda serie policíaca

Sin aumento de precios.

Salón Novedades

Teatro Regional

A las 7:20.—Cine:

«Apuros de un curandero» y «Sal de la figura».

A las 10.—Cine:

«Apuros de un curandero» y «Com les sires».

A las 11:30.—Cine:

«Apuros de un curandero» y «El debut de Col y Flor».

Próximamente, estreno de «Así duc yo els pantalons».

Teatro Ruzafa

Impreso CINE MODERNO

Exitoso — Exitoso — Exitoso

grandioso del 10 episodio de LA NUEVA MISIÓN DE JUDEX que lleva por título: Los dos destinos

Completarán según otros ESTRENOS. 100 PESETAS, GENERAL.—PREFERENCIA, 9:30

Teatro Martí

Todos los días á las 3:30 tarde y 10 noche.

MINERVA, colosal éxito y GENY PON PON, rubio éxito.—28 artistas en cada sesión.

Gran rebaja de precios: Consumación en butacas, 0,60 pesetas por la tarde; consumación en butacas por la noche, UNA peseta.

Entrada general, sin consumación 30 céntimos. HOY: DOS—GRANDES DEBUTS—DOS

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Cierre de Bolsa

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100	78'50	78'75
Amortizable 4 por 100	86'10	86'00
Amortizable 5 por 100	95'55	95'55
Acciones Banco de España	529'00	530'00
Acciones Tabacalera	305'00	304'50
Cambios París	61'80	61'70
Cambios Londres	16'70	16'72

DE CASTELLÓN

MINAS.—ENFERMEDAD.—DESGRACIA.
Se sabe que el patrón del velero «Virgen María» se ha encontrado nueve minas submarinas.

La enfermedad reinante decrece notablemente quedando únicamente en la ciudad unos sesenta atacados, todos ellos con caracteres muy benignos; en el cuartel sólo existen seis soldados del regimiento de Tetuán atacados.

En Villafamés se encontraba jugando con unas armas de fuego dos niños llamados Antonio y Vicente Ibáñez, se disparó una escopeta y la carga de perdigones mató al Antonio.

YANEZ

De Barcelona

Los canteros de Montjuich se han declarado en huelga.

La sociedad «La Piqueta» ha nombrado una comisión para que se entreviste con los patronos.

Llegó esta mañana el gobernador civil, quien manifestó a los periodistas que el rey no vendrá por ahora a Barcelona.

También ha manifestado que había quedado resuelto el conflicto del pan.

Con motivo de la elección parcial de un diputado por esta circunscripción, anunciada para el 30 del corriente, «El Progreso» dice que esa fecha será memorable para el pueblo barcelonés y para los enemigos jurados de la patria española.

Anuncia, asimismo, para el próximo sábado, un mitin de combate en la Casa del Pueblo, y termina dando vivas a la libertad y a la República.

En breve se reunirá un Consejo de guerra de oficiales generales para fallar la sumaria instruida contra un capitán de infantería por allanamiento de morada.

Asimismo se reunirá un Consejo de guerra, de plaza, para ver y fallar la causa instruida contra dos guardias civiles, licenciados, por lesiones a un paisano.

Han reanudado el trabajo, con algunas ventajitas, los obreros sastres, excepto los de las sastrerías El Águila, Pantabuni y El Globo.

De Sevilla

La Federación Obrera ha publicado una violenta protesta contra la detención de varos de sus compañeros en Villanueva del Duque, que consideran como un verdadero abuso de las autoridades.

Amenazan con la huelga general si no se les concede la libertad.

La empresa abastecedora de agua para la capital ha rogado al gobernador gestione la rápida remesa de carbón, pues de no tener existencia de dicho combustible, sufrirá el abastecimiento.

Ha sido suspendido el servicio de riegos, dada la escasez de dicho artículo.

El gobernador ha autorizado la exportación de considerables cantidades de algodón para las fábricas que la Unión Española de abonos químicos tiene establecidas en Alicante y el Grao de Valencia.

En la finca de Canonavarró se celebró el tendadero de las reses del ganadero don Anasasio Martín, dando buen resultado.

Asistió a la operación el diestro Joselito y numerosos invitados. Se tentaron 95 vacas y 77 becerros.

Esta mañana, en el barrio de Triana, promovió un escándalo fenomenal José Olivé, de quien se dice que estaba borracho.

Fue detenido y apaleado por el sargento de la guardia municipal.

Al enterarse el gobernador civil que el detenido es presidente de la sociedad de panaderos, con objeto de evitar torcidas interpretaciones, solicitó del alcalde fuese puesto en libertad el escandaloso.

El detenido dice que fue maltratado, y, mientras no se deje cesante al sargento que le detuvo, no trabajará los panaderos.

Reina gran animación con motivo de la inauguración de la plaza Monumental.

Arzobispo que muere
Burgos.—Ha fallecido el arzobispo de Burgos de un cáncer en el vientre.

Crimen
Córdoba.—En las oficinas de la plaza de Toros, un suero arellano Cu rillo, ha matado de una tremenda cuchillada a Antonio Ovejero.

El crimen se ha presentado a las autoridades.

Motín
Pamplona.—En Sesma, un grupo de obreros se opuso al sorteo de parcelas de terreno que se estaba realizando.

Intervino la guardia civil, efectuando algunas detenciones.

Huelga solucionada

Toledo.—En Barbaroja ha quedado satisfactoriamente restablecida la huelga de obreros del campo.

Manifestaciones de Lerroux

Procedente de Barcelona ha llegado Alejandro Lerroux.

Ha declarado que se presenta candidato por Barcelona en las elecciones del día 30.

Además, los radicales presentarán un candidato por Castellón frente a los regionalistas.

Respecto al acuerdo del Ayuntamiento de Barcelona de pedir que se amplíe en 12 el número de diputados, pues según la ley Electoral debe elegirse un diputado por cada 50 mil electores, contestó que esto es una habilidad de Cambó.

—No creo—añadió—que el Gobierno acceda.

Preguntado si tenía esperanzas de triunfar por Barcelona, contestó:

—Yo me presento para triunfar.

Respecto al proyectado viaje del rey a Barcelona, Lerroux cree que el rey puede ir a cualquier punto, aunque los regionalistas quieren atribuirle el éxito de pasear al rey por Barcelona.

Terminó la huelga ferroviaria

Badajoz.—Ha terminado la huelga ferroviaria en Portugal.

Como dió ocasión a infundios interesados, fue aquí por qué se declaró:

El Gobierno trató de encauzar los abusos que realizaban las compañías, tanto con el público, como frenando la indisciplina que algún personal ferroviario demostraba.

Para tal fin se redactó un nuevo reglamento que debía empezar a regir en 1.º de Julio.

Las compañías, intentando oponer fuerza poderosa para que no prosperase tal deseo del Gobierno, indujo a los obreros para que declarasen la huelga.

Tuvo en cuenta el antecedente importantísimo, de que se preparaba un movimiento revolucionario en el país.

Así se hizo y el chispazo precursor de la huelga fue el incendiar los almacenes y estación del Puerto Itonerizo de Évora.

Dice el conde de Romanones

Hablando a última hora en los pasillos del Congreso con los periodistas, manifestaba el conde de Romanones que había escuchado el discurso del señor Prieto y estimaba, desde el punto de vista del orador, que era un buen discurso; que en parte estaba contestado con algunos proyectos de Hacienda presentados ya a las Cortes, en los cuales, aunque sólo sea una iniciación, podrá verse ya cuál es la orientación del Gobierno.

Respecto al tiempo que permanecerán abiertas las Cortes, declaró podía asegurar habrá sesiones todo el mes de Julio, pues a ello obliga la importancia de la pluralidad de los asuntos pendientes, además de las reformas militares y ley de funcionarios, que, por cierto, no creo—añadió—que salga con facilidad.

Dícese que se precisará aprobar antes del verano las leyes económicas, preparatorias del presupuesto, imprescindible, alguna de ellas para hacer frente a las necesidades, que aumentan diariamente, mucho más, con los proyectos próximos a aprobarse, que suponen un aumento grande en los gastos.

—Entonces—dijeron—¿quizás haya Cortes en mes de Agosto?

—Y después—interrogó el repórter—, ¿vendrá un nuevo Gobierno?

—¡Cá, hombre!—replicó vivamente el conde—. Ya hemos empezado a tomarle gusto al cargo.

CONGRESO

Comienza la sesión a las 3,35. Presidida el señor Villanueva, y en el banco azul toma asiento el señor Cambó.

Los señores halláanse desiertos. Dirigense varios ruegos y preguntas.

El señor Crespo de Lara se ocupa de la falta de vagones para el transporte de sulfato.

El señor Azcárate hace una pregunta de interés local.

El señor Valdecabres se ocupa de la escasez de gasolina en Valencia.

El señor Cambó lee varios proyectos de ley.

El señor Ferraz se ocupa del mismo tema que el señor Valdecabres.

El señor Sabarrit censura que a los herradores militares se les emplee para sustituir en Madrid a los del oficio que se han declarado en huelga.

Censura también que a los penados de Santofía se les utilice en trabajos de albanilería, perjudicando a los profesionales.

Formula otros ruegos.

Solicita que se admita a los obreros despedidos de la fábrica de Trubia en el verano último.

El señor Domingo entiende que debe eximirse a los procesados amnistiados de presentarse a las autoridades.

Denuncia que en Barcelona se amenaza a los que dejen de presentarse con reducciones a prisión.

Formula otros ruegos.

(Entra en la Cámara el señor Maura.)

El señor González Besada contesta a los ruegos que dependen de su departamento.

El señor Suárez Inclán pregunta si el Gobierno ha negado al Consejo del Banco autorización para aumentar el capital, y si es cierto que a pesar de esta negativa el citado Consejo ha acordado repartir en dividendos los 3 millones obtenidos como beneficio en los pasados ejercicios.

El ministro de Hacienda contesta que, estrictamente, previo informe del Consejo de Estado, se declaró incompetente para autorizar el aumento de capital.

Después ha sabido oficialmente que el Banco acordó retener los 3 millones de referencia, emitiendo bonos con interés.

El señor Suárez Inclán aconseja al señor González Besada que estudie el asunto, y que no autorice al Banco para emitir papel, pues con ello perjudicaría a la Economía Nacional.

El ministro de Hacienda asegura que no

autorizará que el papel que emita el Banco se cotice en Bolsa.

El señor Besteiro solicita que se traiga a la Cámara el expediente que sirvió al Ayuntamiento como base para la fijación de tarifas.

El señor Nogués pide una relación de las cantidades que gasta el Estado por alquiler de cuarteles para guardia civil y carabinieri.

Solicita el indulto de los condenados por los sucesos del «NNumancia».

El señor Maura ofrece ocuparse de este asunto en uno de los próximos Consejos.

Orden del día: Reformas militares.

El señor Gil y Morte habla para alusiones.

Dice que las izquierdas creen que se ha traído el proyecto a la Cámara para premiar los servicios prestados por el ejército con motivo de la represión de los sucesos de Agosto.

En el seno del ejército no produce entusiasmo este proyecto.

Una de las causas por las cuales no sienten los militares entusiasmo por la carrera, es la dificultad con que se llega a los puestos superiores, debido casi siempre a la falta de equidad en el reparto de las recompensas.

Se lamenta de que en el proyecto no se recojan las enseñanzas de la guerra actual.

Considera un error no incluir en las bases el desarrollo de los ferrocarriles secundarios para hacer una movilización rápida, fomentando el desarrollo de la riqueza nacional.

El proyecto es excesivamente caro y supone un gasto inicial de 109 millones, cantidad que pesará extraordinariamente, dada la situación de nuestra Hacienda.

Termina expresando que se ha debido supeditar el proyecto a otros, reuniéndose en una obra general de reconstitución nacional.

Le contesta el señor Montes Jovellar. Dice que el presidente de la comisión recogerá las manifestaciones del orador.

Indalecio Prieto expresa el convencimiento de la inepticia de esta discusión.

Cuando la reforma se inició en la «Gaceta», dictada por decreto, se violó la Constitución, no pudiendo resistir el Poder civil la coacción de los elementos armados, que exigían se hiciera así.

Esto se debió a los partidos monárquicos, que no tienen autoridad por carecer de masa de opinión, en cuyo nombre pueden gobernar y en cuya fuerza pueden apoyarse.

Considera que son posibles las coacciones del ejército, por hallarse el señor Maura en la cabecera del banco azul.

Nuestra previsión militar no debe ir más allá de cumplir las exigencias de la campaña defensiva.

En el proyecto pálpa el anhelo injustificado de una guerra de conquista.

Combate duramente el que vaya a invertirse tantos millones en material de guerra, sin cuidarse para nada de fomentar los medios de transporte ni trazar una red de vías de comunicación.

Aunque los socialistas somos pacifistas, antes que nada hacemos un culto del amor a la patria.

No tendríamos inconveniente de colaborar en la obra legislativa que tendiera a colocar a España en condiciones de densa, pero siempre que el proyecto no esté inspirado más que en un deseo patriótico.

Hace un llamamiento a la reflexión para que se tenga en cuenta el porvenir de España en relación con las consecuencias de la guerra actual.

Termina diciendo que nuestras fuerzas militares y navales deben estar en consonancia con las de las naciones a quienes hayamos de mirar, según los dictados de la política internacional, con objeto de evitar cuanto se haga ahora no resulte después ineficaz e inservible.

Interviene el señor Loréns.

Califica de absurdo el proyecto.

Hace largas consideraciones sobre la educación y condiciones físicas y morales que debe reunir el soldado, inculcándole la idea del patriotismo, la cual da tantas energías y contribuye tanto a que se consiga la victoria.

Afirma que sin estas circunstancias, en campaña, por mucho que sea el espíritu patriótico que anime sus actos sacrificando hasta la vida, será infructuoso, si no se le dota de los elementos necesarios.

El señor Clerva se congratula de los tonos en que se han expresado todos los oradores.

Recuerda su gestión al frente del ministerio de la Guerra, doliéndose de que no se le haga justicia, teniendo en cuenta que fue a dicho ministerio a realizar una obra de quietamiento de pasiones en momentos en que no reinaba la paz en el seno de algunos institutos.

Niega que el decreto de reformas militares se dictara obedeciendo a coacciones de nadie.

Todos estamos de acuerdo en reconocer que el magno problema militar está sin resolver, por falta de una labor legislativa seria y meditada.

No tienen de esto nada de culpa los dignos generales que pasaron por el ministerio de la Guerra.

El señor Besteiro: Es una actuación. Clerva: No es adular declarar la capacidad e inteligencia de aquellos militares.

Insisto en que el decreto no obedeció a presión de nadie.

El Gobierno no hubiera aceptado ninguna imposición.

Se dictó el proyecto por convencimiento de que debíamos mejorar la situación económica de los militares, fieles cumplidores de sus deberes, que tienen que resolver diariamente un conflicto para dar de comer a sus familias.

Declara que durante su permanencia en el ministerio de la Guerra no se relajó la disciplina ni el cumplimiento del deber, no encontrando obstáculos por parte de nadie.

Me encontré con las juntas de cen en funcionamiento, y tengo que agradecer que cuando yo salí no existían.

Considero injusto que se fustigue a un representante a la administración militar.

Constantemente están señalándose defectos, que se procuran corregir.

Se suspende el debate, quedando Clerva en el uso de la palabra, y se levanta la sesión.

SENADO

Abre la sesión el señor Groizard a las cuatro de la tarde.

En el banco azul se halla el señor Maura.

Orden del día:

Se reúne la Cámara en secciones, con objeto de consultarse.

Se repugna; se da cuenta del resultado de estas secciones, y se levanta la sesión.

La Guerra Europea

Los piratas alemanes hunden varios buques en aguas norteamericanas.—La piratería no conseguirá sus propósitos.—Indignación de los yanquis

Comunicado oficial francés

París.—Al Este de Sampigny, nuestras tropas continuaron ayer alardear rechazando a las tropas enemigas, que consiguieron atravesar el Oise.

Aprisionamos un centenar.

Al Norte del Aisne mejoramos notablemente nuestras posiciones.

Al Norte y Este de Autembreug, quedamos en nuestra poder 50 prisioneros.

Hubo acciones de la artillería bastante violentas, particularmente en la región de Longpont, Neuilly, La Porterie y Oeste de Reims.

Submarinos en aguas americanas.—Indignación en los Estados Unidos.

Washington.—El departamento de Marina anuncia que ha recibido un informe oficial en el que se dice que Alemania lleva la guerra submarina a aguas americanas.

Los submarinos operan cerca de Nueva York y han hundido varios barcos.

Entre los buques torpedeados figura el «Carolina», paquebote que hace la línea de Nueva York a Puerto Rico.

Fue atacado a 125 millas al Sureste de Sandhook. Tenía 5.993 toneladas de registro.

Una goleta ha recogido 300 pasajeros y tripulantes, creese que faltan 56 personas.

Se conoce la pérdida de nueve buques más allá del NNorte del Atlántico desde el 25 de Mayo a la fecha.

Entre los vapores hundidos figura el holandés «Texel», a 60 millas de la costa.

La tripulación compuesta de 36 hombres ha desembarcado.

El «Atlantic City», que conducía cargamento de carbón desde Puerto Rico a Nueva York, encontró un submarino que sin previo aviso le disparó tres cañonazos, destruyéndole una escotilla.

Peró el trasatlántico y subió a su bordo el comandante alemán ordenando en seguida que la tripulación abandonase el buque.

Embarcó ésta en los botes, sin que les fuera permitido llevar en ellos agua ni alimentos.

Después colocaron bombas y volaron el barco, mientras los tripulantes quedaban abandonados en el océano.

Remando durante varias horas llegaron cerca del litoral donde fueron recogidos por un guardacostas.

También han sido hundidos tres goletas y otros barcos americanos hasta el número de 15.

Asegúrase que son varios los submarinos alemanes que operan en aguas americanas, pues algunos buques han señalado la presencia de dos.

Las primeras noticias fueron comunicadas por el capitán del vapor «Edward», cuyo buque fue hundido a la altura de Nueva Jersey.

Poco después se conoció el hundimiento del «Carolina» que conducía 220 pasajeros y 120 tripulantes.

El número de los desaparecidos de todos los barcos asciende a 350.

El capitán del «Edward» ha declarado que el submarino atacante tenía 200 pies de largo y montaba dos grandes cañones.

Al ser atacados vieron el parpisceo de otro sumergible que se dirigía hacia otros buques, que se divisaban en el horizonte.

El departamento de Marina ordenó la inmediata salida de varias escuadrillas de caza para registrar todo el litoral.

Se cree que los submarinos enemigos tuvieron hacia sus bases.

Algunos funcionarios de Marina creen que sólo se trata de un sumergible. El ministro ha declarado que tiene confianza en las medidas adoptadas para evitar todo peligro a la navegación.

Nueva York.—La opinión general en los círculos navales es que las incursiones de los submarinos alemanes realizadas en la costa americana están destinadas a ver si consiguen evitar el envío de fuerzas americanas al extranjero.

Seguramente sufrirán gran decepción porque el ministro de Marina, informado por el Comité Naval ha informado en la Cámara de representantes que la defensa de las costas del Atlántico está perfectamente organizada tanto que no será necesario llamar ni un sólo buque de los que están en la zona de guerra para luchar contra los sumergibles.

Durante toda la noche varios proyectores eléctricos de gran potencia exploran el mar.

También se han elevado varios aeroplanos.

Se oyó violento cañoneo en alta mar. Inmediatamente dos torpederos salieron en persecución del enemigo hacia la costa de Nueva Jersey.

Se han adoptado todas las precauciones defensivas de rigor.

Un barco de cabotaje ha traído 48 supervivientes de los barcos hundidos. La mayoría de ellos han permanecido durante varios días a bordo del submarino pirata.

Nueva York.—La impresión producida por el ataque de los submarinos alemanes ha sido de suprema indignación.

Los alemanes han creído que con este ataque quebrantarían la resolución firmísima del pueblo americano de tercer en la guerra de manera eficaz.

Han calculado mal los alemanes, y buena prueba de ello es que anoche mismo se vieron en todo Nueva York grandes manifestaciones en favor de la prosecución de la guerra, más energicamente ahora que nunca.

La aviación italiana

El mes de Mayo, a pesar de las malas condiciones atmosféricas en muchos días, ha sido pródigo en buenos resultados para nuestra aviación. En efecto, se ha realizado en dicho mes un intenso trabajo de reconocimiento, de comprobación de tiro y nuestros pilotos y nuestras tropas antiaéreas han abatido 54 aparatos enemigos y dos globos cautivos.

Los avadores británicos abatieron 82 aviones y dos globos cautivos.

En total, los servicios aéreos del enemigo experimentaron una pérdida de 140 unidades mientras que nuestras pérdidas y las de los aliados ocasionadas por ataques enemigos se redujeron a cuatro aviones de caza (dos italianos y dos británicos) que no regresaron.

El adversario se atribuye muchas victorias fantásticas; así el boletín austriaco anunció el 1.º de Mayo que el teniente von Fiala había alcanzado su 15, 16 y 17 victorias aéreas. Este día perdimos un solo avión aprisionado por haber descendido en las líneas enemigas a causa de una «pampe» en el motor. Por el contrario, ese día resultaban abatidos tres aparatos enemigos.

El boletín austriaco húngaro correspondiente al día 21 del mismo mes de Mayo, da como abatidos el día 19 por la 14 escuadrilla aérea imperial y reg. cuatro de nuestros aparatos que tuvieron que aterrizar en las líneas enemigas.

Todos los aparatos italianos, británicos y franceses regresaron ese día indemnes mientras que siete aviones enemigos fueron obligados a descender.

Nuestras escuadrillas bombardearon y destruyeron dirigibles durante el curso del mes de Mayo diez acciones sobre el enemigo lanzando un total de cerca de 27 toneladas de bombas, sin que se registre la pérdida de una sola unidad por obra del enemigo.

Los avadores británicos realizan casi diariamente acciones de bombardeo sobre las líneas enemigas arrojando un total de más de cuatro toneladas de bombas.

Insurrección en la Marina austriaca.

Roma.—Noticias llegadas recientemente añaden nuevos particulares acerca de la insurrección ocurrida en la Marina austriaca.

Aunque los hechos más graves acontecieron en el puerto de Cattaro, el movimiento revolucionario estalló al mismo tiempo en el puerto de Pola, donde los obreros del arsenal exigían la revocación de graves medidas disciplinarias, y a los obreros del arsenal se unieron amotinados los equipos de los barcos.

El Gobierno austriaco envió inmediatamente a Cattaro una división de la flota al mando de un almirante alemán, y después de amplias negociaciones con los amotinados consiguió que éstos accedieran a rendir los barcos y entregar el almirante y los oficiales prisioneros, a cambio de la promesa escrita de que no se castigaría a los equipos rebeldes y con el ofrecimiento

Corridas de toros

SEVILLA

Joselito, Posada y Fortuna

Inauguración de la plaza Monumental. Reses de Contreras. Los toros resultan terciados. Las cabezas de las reses serán diseccionadas y repartidas entre el ganadero y amigos.

Hay gran animación. Primero.—Joselito es aplaudido con el capote, y ovacionado en quites, en unión de los demás matadores. Cuatro varas, tres caídas y un cabaño muerto.

Los banderilleros prenden tres pares buenos. Joselito realiza una faena grandiosa, temeraria, da pases de molinete, de pecho y naturales, y suena la música. Deja media estocada de ciecos rápidos.

Fortuna pasa de muleta superiormente; da pases ayudados, con la derecha y de rocillos. Pincha y es cogido, sin consecuencias. Se tira con arrojo y agarra una buena, saliendo volteado e ileso.

Posada lancea por bajo para recogerlo. Cumple tropezando con los caballos. En quites los matadores están muy valientes y acertados. Posada brinda a los del tendido de sot.

Muleta por bajo, sigue con la derecha movidillo y arrea una estocada tendenciosa. (Palmas.) Sexto.—Cárdeno, gordo. Fortuna, al veroniquear, es cogido y vol.

Magrías y Pelucho son aplaudidos en banderillas, resultando ileso. Fortuna muletea desconfiado, sufriendo varios achuchones. Le ayuda toda la cuadrilla, siendo la faena larga y pesada, acabando de un pinchazo malo y un bajonazo. (Pitos.)

Consejo en palacio. A las diez de la mañana despañaron con don Alfonso los ministros de la Guerra y de Marina. A las once se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de don Alfonso.

El señor Maura ha hecho el resumen de los acontecimientos del interior y de exterior, deteniéndose especialmente en el examen de los debates parlamentarios. Después se han reunido los ministros en Consejo, tratando de los acontecimientos de actualidad.

Agresión a un hornero. Unos individuos apostados en la plaza de Matteu agredieron con tremendas porras al presidente de la sociedad patronal de panaderos La Panadera Industrial, Pedro López Ramos. Los agresores huyeron, y el herido fué conducido a la Casa de Socorro, donde se le apreció la fractura de la base del cráneo. Está moribundo.

La "Gaceta". Inserta las siguientes disposiciones: Que los sábdos españoles guarden estricta neutralidad en la guerra entre Costa-Rica y Alemania. Creando en Madrid un Comité dependiente de la Comisaría de Abastos, encargado de la distribución de la hojalata de producción nacional ó extranjera.

Chile y España

En el ministerio de Estado se ha recibido un despacho de nuestro representante en Santiago de Chile, dando cuenta de la grandiosa manifestación de simpatía realizada en pro de España, con ocasión del traslado de los restos del general Macías al panteón de miliares, por iniciativa de los jefes y oficiales de aquel ejército.

El Gobierno ha ordenado al citado representante que exprese la alta satisfacción de España por la indicada manifestación. De la Presidencia. El señor Maura se trasladó de palacio a la Presidencia.

Denuncia. Al juzgado de guardia se ha presentado una denuncia contra la junta provisional de una sociedad industrial francesa, que se constituyó en Madrid antes de estallar la guerra.

Dato. Al entrar el señor Maura esta tarde en el Congreso, manifestó a los periodistas que el señor Dato se hallaba restablecido de su dolencia, y mañana reanudar su vida ordinaria.

Las secciones del Senado. He aquí el resultado de la constitución de las secciones del Senado. Primera: Presidente, señor Aznar; vice, señor Rodríguez; secretario, señor Suárez Inclán, y vice, señor Montelano.

La Jornada mercantil. Ha quedado terminado el dictamen referente a la Jornada mercantil. Los proyectos de Fomento. Los proyectos leídos hoy por el señor Cambó en la Cámara son: Diciendo reglas y condiciones para la desecación y saneamiento de lagunas marismas y terrenos encharcados, siempre que la superficie saneada sea superior a 200 hectáreas.

Proyectos de Fomento

El Comité Arrocerero. Se ha constituido hoy el Comité arrocerero. Mañana se reunirá en el ministerio de Fomento. Los seguros. Esta tarde se han reunido los señores Calbetón, Sedó y Castro, para ocuparse del proyecto de reforma de la ley de Seguros.

Rumor. Circula por Madrid la noticia de que en la frontera portuguesa ha habido colisiones entre los ferroviarios y la tropa. Ignóranse detalles. A. SERRANO.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES. MUTUA DE EMPLEADOS DE ESCRITORIO.—Celebrará junta general extraordinaria el sábado, a las diez de la noche, en su domicilio social, con objeto de tratar y acordar sobre un asunto de mucha importancia para sus asociados, por lo que se ruega la puntual asistencia.

CASINO REPUBLICANO DEL MUSEO (Corona, 2).—Esta sociedad celebrará el domingo la simpatía Fiesta del Clavel, con un gran baile familiar, de 4 a 6 de la madrugada, amenizado por una brillante banda de música. En el intermedio, las simpatías jóvenes que asisten a este casino, obtendrán con bonitos clavetes a todos los jóvenes. Esperamos que con estos alientos resultará una grata valeda.

RETIRADOS POR GUERRA.—El domingo, a las once de la mañana, celebrará junta general ordinaria para tratar sobre la aprobación de cuentas, renovación de cargos y asuntos de interés para la colectividad, por primera y segunda convocatoria, en el domicilio social. CONFITEROS Y PASTELEROS.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria esta noche, a las siete, para tratar sobre la federación local y otros asuntos de muchísimo interés, por lo que esperamos ajustéis con el mayor interés.

Tauromaquia

La novillada del domingo

Esta tarde, de cuatro a siete, estarán abiertas las oficinas de la plaza de Toros, para que los señores que tuvieren hechos encargos en las funciones anteriores puedan retirar las localidades correspondientes a la corrida de novillos que se verificará pasado mañana domingo.

Troupe Roja. Según se nos comunica se ha formado una troupe musical, denominada «Roja», de la que es director José María Pastor, ex banderillero y torero cómico, que seguramente causará efecto en cuanto los públicos vean actuar a la nueva cuadrilla.

PUERTO. Buques entrados el día 6: Vapor español «Cabo Roca», de Alicante, con cargo general. Vapor español «Manuela Pía», de Barcelona con cargo general.

Vapor español «Pérez Pujol», de Barcelona con cargo general. Vapor español «Francisco», de Barcelona, con pasaje y cargo general. Veleros: «Progreso», de Barcelona, con carbón. «Pilar», de Cartagena, con tabacos. «Sevilla», de Barcelona, con cemento. «V. de los Desemparados», de Barcelona, con cemento.

«A. Llorca», de Barcelona, en lastre. «J. Cenerosa», de Vinaroz, en lastre. «Gorgonio III», de Torrevieja, con sal. «Unión», de Cette, en lastre. Despachados el mismo día: Vapor español «Cabo Roca», para Tarragona, con cargo general.

SUCESOS

ACCIDENTES.

Ayer han sido asistidos en la Casa de Socorro del Museo: María Rico Novella ha sufrido la dislocación del tobillo izquierdo, a consecuencia de una torcedura de pie; José Campos Bosch, de 58, ha sido atropellado por un carro, que le ha causado gran compresión torácica y heridas, y José Llop Sales, de 64, se ha causado una luxación en la pierna izquierda.

INCENDIO. En el tren descendente de Alberique se ha producido un incendio, originado sin duda por las chispas de la máquina en un vagón cargado de 14 bultos de trapos, que por el personal de servicio fueron arrojados a la vía en el kilómetro 19. Han podido salvarse seis bultos.

ATROPELLO. Ayer tarde, un carruaje particular atropelló a José Torres Moreno, de 8 años, ocasionándole la fractura de maxilar inferior y contusiones en la cabeza y cara. Fué curado en la Casa de Socorro de la Glorieta. Pronóstico grave. Se dió cuenta al juzgado.

FALLECIMIENTO. Ramón Ortola Esparza, ha sido hallado cadáver en un campo de las inmediaciones de Puebla Larga. Según dictamen facultativo, falleció a consecuencia de una parálisis cardíaca. SUPUESTO ROBO. Se ha dicho que del domicilio de Manuel Andrés, de Requena, se llevaron un mulo y habían sido detenidos Francisco Ramos, Rafael Gómez, Ramón Ruiz y Bonifacio Armero como autores del robo.

Este no existe, se trata de una cuestión de familia y de una disolución de sociedad en la que intervinieron los cuatro detenidos, acreedores de la deuda del mulo. Este fué entregado en pago de cantidad é importa hacer constar que los cuatro detenidos y puestos en libertad, son personas honradísimas y muy apreciadas de sus convecinos, incapaces de nada censurable, ni mucho menos delictivo.

HURTO. Ayer mañana en la capilla de la Virgen le «birlaron» a una mujer 200 pesetas.

EL TIEMPO

6 Junio 1918. Categoría M. K. (Marítima Tormentosa). Merced a una robusta y potente reacción barométrica, propagada desde Noroeste (Coruña, 768 milímetros) con virada rápida de vientos al N. E., el mínimo barométrico, de finjo ayer a nuestro lado Norte, ha sido hoy empujado hacia nuestras latitudes, apareciendo su centro, inferior a 760 milímetros, a la altura próximamente de Valencia, y extendiéndose desde las vertientes inmediatas de Aragón y Castilla, hacia las Baeceras. Coincidiendo con el paso del vértice y con el acceso de las corrientes del N. E., ha descargado, desde mediodía a las dos de la tarde, una tormenta de extraordinaria intensidad en Valencia, sosteniéndose, largo rato «in situ», a impulsos de encontrados vientos, dominando al final el N. E. El pluviómetro ha dado la enorme cifra de 65 milímetros de lluvia. Las descargas eléctricas han sido muy repetidas y fortísimas.

Datos de lluvias tormentosas de anteriores días: Del 1.—Morella, 54 milímetros, y San Vicente de Cortes, 2. Del 2.—Amposta, 2,6 milímetros, y Morella, 2,1. Del 3.—Buseo (Pantano de), 6,5 milímetros; Cati, 2. Chelva (D. H.), 2,1; Desierto de las Palmas, 1, y Vilajoba de la Sierra, 0,8. Del 4.—Barracas, 6,5 milímetros; Chilches, 1,3; Chert, 1,4; Montaverner (La Arboleda), 0,5; Morella, 3; Santa Magdalena de Puipús, 0,6, y Segorbe (Convento, 6,8).

Tres tarde.—Y. M.

Lo que Todos Dicen Debe Ser Cierto: para dormir bien no hay como la cama metálica. Fabricación y salón de Ventas, Hospital, 3. CASA TAMARIT

La Barraca. Antonio García. LINTERNA, 21, EBRE. Es un nuevo barato para el comprador que lo visita, en muy poco dinero, los mejores generos de su ramo. Por este motivo, recomendamos a nuestros amigos, especialmente a las señoras y obreros, que deseen vestir bien y económicamente, compren en este entresuelo.

COMPANIA TRANSMEDITERRANEA. Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes. El vapor saldrá el lunes 10 de Junio, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla, Ceuta y Tánger, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes. El vapor Pérez Pujol saldrá el 7 de Junio, directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes, a las seis en punto de la tarde.

LINEA DE PINILLOS. VIAJES RAPIDOS y telegrafía sin hilos. Servicio a las Antillas y Estados Unidos. SALIDAS DE VALENCIA. DIRECTO PARA HABANA. Travesía en 14 días. El magnífico vapor Infanta Isabel, saldrá el día 18 de Junio. Admite además carga y pasajeros de primera, segunda y tercera para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para los puertos de Sagua, Calbarieu, Puerto Padre, Gibara y Nipe, con transbordo en Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracos, con transbordo en Santiago de Cuba.

Se necesitan operarios lampisteros, fundidores para el negocio ramo y metalabores, en los talleres de los señores Vainó, Blanes, Sánchez y Cremades, en Alicante, Castaños, 10, 8, 10 y 12. Vendo 22 cerdos de cuatro meses, gansos y jaulas-conejas. Granja «María-Luisa», Alquería MORET, camino de la Fonteta de San Luis (Ruzafa).

Sastre. Se necesitan oficiales a jornal. Gracia, 19, 1.º (Encina del Gato Negro). Fábrica de artículos para viaje de R. Garriga, Guillem de Castro, 21. Despacho, plaza Cajerros, núm. 8. Especialidad en maletas para muestreiros y equipaje, construidas con maderas cruzadas, UNICAS EN SU CLASE. Gran surtido en paños de Viena, mantas y sacos de mano.

KEFIR - YOGHOURT. Leches fermentadas. Alimento insuperable. FARMACIA GAMIR. San Fernando, 34, y GRANJA MORODER, Paz, 18.

Se alquilan y venden sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarapates, báculos, puertas de cristales soculadas, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno, 49, Valencia.

Se venden Dos máquinas de vapor, usa JAS. Una de tres caballos, horizontal, sin caldera ni bomba de alimentación. Otra de seis caballos, vertical, sin caldera ni bomba de alimentación, con dos cilindros de baja y alta presión. Dos estrujadoras para la elaboración del vino. Razón: San Pedro Puscual, 8, Valencia.

Acordeones superiores. Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barcelona, 3 (junto a la camería de El Sol) y en el número 8 (rincón). Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

Diligencia. 14 asientos, seminueva, a toda y prueba aparatos para dos caballos, vendo barato; en Utiel, Eusebio Vicente Pérez.

Elixir de Guayacol del Dr. Torrén. Primer preparado de Guayacol en forma de elixir. MEDICAMENTO HEROICO PARA LA CURACION DE LA TISIS PULMONAR. DE RESULTADOS SEGUROS PARA COMBATIR LAS Tosas pernicioses. Enfermedades del pecho. Catarras de las vías respiratorias. Resfriados estacionales. Muy útil en la convalecencia de la pulmonía. En la inmensa mayoría de los casos basta consumir UNO ó DOS frascos para alcanzar la Completa curación. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO CATARRAL. Para la venta: Farmacia del Dr. Torrén, plaza del Mercado, 73 (junto a la droguería de la Luna), Valencia.